



Nomos

# Koloniale Schulpraxis in Afrika und die deutsche Kolonialgeschichte



## Herrschaftswissen

Imperiale Begegnungen in der deutschen kolonialen Schule. 1885–1929

Von Dr. Marco Michael Rösner

2023, 646 S., geb., 134,– €

ISBN 978-3-8487-8780-7

(Historische Grundlagen der Moderne, Bd. 24)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8780-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8780-7)

Die deutsche koloniale Schule ist ein kultureller Kontaktraum von Indigenen und Nicht-Indigenen, ein Ort der Generierung von Herrschaftswissen und ein Arbeitsplatz deutscher Lehrerinnen und Lehrer. Deren Berufsbiographien führen von 1885 bis 1929 durch ein bislang unzureichend erforschtes Kapitel der deutschen Kolonialgeschichte. Sie erzählen von sozialer Disziplinierung und paternalistischer Nähe, von

sprachpolitischen Eingriffen in indigene Sprachen und kultureller Normierung, von persönlichem Ehrgeiz und der Aushandlungsbedürftigkeit kolonialer Herrschaft im Alltag. Die Studie zeichnet ein Bild kolonialer Schulpraxis in Afrika und im Pazifik und verortet diese in den Kontexten von Verwaltung, Religion, Siedlerschaft und imperialer Konkurrenz.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Colonial School Practices in Africa and German Colonial History



## Herrschaftswissen

Imperiale Begegnungen in der deutschen kolonialen Schule. 1885–1929

By Dr. Marco Michael Rösner

2023, 646 pp., hc., € 134.00

ISBN 978-3-8487-8780-7

(Historische Grundlagen der Moderne, vol. 24)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8780-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8780-7)

The German colonial school is a cultural contact zone for indigenous and non-indigenous people, a space where colonial knowledge is generated and which offers a workplace for German teachers. Their professional biographies, ranging between 1885 and 1929, offer insights into an under researched chapter of German colonial history. They tell of

social discipline and paternalism, of linguistic interventions in indigenous languages and cultural standardisation, of personal ambition and the need to negotiate colonial rule in everyday life. This study illustrates colonial school practices in Africa and the Pacific in the contexts of administration, religion, settler colonialism and imperial competition.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary